
１.今回の研修会の内容について
１）大変参考になった 19 ２）参考になった 12
３）あまり参考にならなかった ４）全く参考にならなかった

＊その理由について

介護ステーションぽけっと 研修アンケート （Ｈ30.8.23）

「『こんな時どうする？』研修～薬と鍵とお金のあるある

【アンケート結果：出席者32、提出者31　→回収率 97%】

・薬について薬剤師の方の意見（薬の取り扱いについて聞けて良かった。）
・他の事業所の研修を聞けてこれからの参考になりました。
・薬剤師さんの話がいろいろ詳しく聞くことが出来て勉強になりました。
・お金や鍵の事は理解していたが再確認する事が出来て良かったです。
・「薬」のグループワークでは、他のヘルパーさんの意見や体験を聞く事が出来てよかったです。
・薬剤師さんの話は大変役に立ちました。
・グループワークの中でご利用者が何故そういう行動になったのか？と考える事の重要さがある。
・薬剤師さんのお話を交えて大変勉強になりました。
・耐性菌のお話は出た分だけ飲む事心しておきます。
・飲んでいるか分からないと医者の判断出来ないという事。
・二度飲んだ薬、古くなった薬等は薬局にＴＥＬして尋ねる事が良いという事を理解しました。
・お金、鍵、服薬の重要性について再確認できた。
・説明や進行がとても分かり易かった。
・薬剤師の講師の先生の話、なかなか聞けないので参考になった。
・薬のトラブルについて専門性のあるしっかりした話が聞けた。
・なかなか聞く事の出来ない薬剤師さんの話はとても面白かった。知らない事もあって勉強になりました。
・グループワークでは他サ責がどう対応しているか知れて今後のサービス提供に役立つと思いました。
・お薬の事、グループワーク出来良かった。今度さんの説明も分かり易くて良かった。
　警察が来れなくて残念だった。
・薬剤師の今度さんが「あるある」にとても解りやすく例をあげて説明してくださったのでとても参考になった。
・薬を砕いてヨーグルトに混ぜて提供している事もあったのだが大丈夫なのでしょうか？
・薬は一週間分出る事が多いですが治ったと思っても全部飲んだほうが良いですか？
・薬の対応について分かりづらい所があったがその部分が良く分かりました。
・共有していく事の大切さを感じました。
 事業所だけでなく病院・薬局・に連絡するという判断は思いつかなかったです。
・グループワークを通じて多くの方の意見を聞けて対処法について大変参考になりました。
　薬剤師の方から生の声を聴けて貴重なお話を伺えた。
・薬剤師さんから直接話を聞く事が出来とても参考になりました。
・薬の副作用について分かりやすかった。
・利用者の様子について分かりやすかった。
・改めて「こんな時どうする？！」という状況になった時にどのように対応したら良いか、
 再確認する事ができました。
・薬について簡単に分かりやすく説明して下さり良く理解できました。
・グループワークで他業種の人の話を聞けたのでとても参考になった。
・グループワークでいろいろな意見がきけた事。さらに薬局（薬剤師）の方のこのやり方のほうが良いという
事もきけました。
・薬に関して薬剤師さんからいろいろお話も聞けた事。
・事故防止には気付きが大事と改めて思った。
・自分だけでは思いつかない事ばかりとっても参考になりました。
・身近に薬飲んでいる方が多いのでとても参考になった。



１）ちょうど良い 29 ２）短い 1
３）長い ４）未回答 1

１）あった 7 ２）なかった 24
・隣の部屋の声が大きくて講師の声が聞こえづらいところがあった。
・隣の部屋の声がかなりうるさく気が散ってしまう事もあり少し残念でした。
 （学習室の仕切りが薄いようです）
・皆さんお仕事の後なので15分遅れた事は仕方無いのでしょうか？
・これは運が悪かったが隣が本当にうるさかった。
・となりの部屋の声がうるさかったので、会場を借りる時の課題にしたいと思います。
・隣がうるさかった。
・隣のお教室がうるさかった。

３.研修会の運営に問題はありませんでしたか？

４.今後、どのような研修を希望しますか?

　・食事介助の仕方（誤嚥を防ぐ方法など）
　・ベッド上の移動
　・多方面で知識のある講師の研修だと大変勉強になると思います。
　・秋になり涼しくなった頃、急に体調こわす利用者様います。すぐ医者に診てもらいますが、
　　夏の間から脱水、食事、室温に充分注意して訪問してますが、
　　具合悪く食欲ない場合の栄養（エンシュア等含めて）について研修頂けますと有難いです。
　・認知症対応、精神疾患対応
　・精神疾患の方の理解
　・また今度は警察の方のお話が聞けると良いです。
　・体位交換と移動介助の研修を希望します。
　・特殊詐欺について
　・虐待について
　・今回みたいなグループの話し合い良かったので、次回からもやってほしい。
　・薬の飲み方、大きい粒とか中・小or粉を教えて欲しい。誤嚥もあるので注意点お願いします。

　・最初押しちゃったので後がつまりましたが全体的に良かったと思います。
　・グループ毎に話合う時間で自己紹介が長くなってしまった。

２.研修の時間（長さ）について


